
Утверждаю:  
Председатель специальной общественной Комиссии ОЮЛ «АЭОК» по вопросу выноса 

проекта КОС-2 и КОС-3 за пределы г.Астаны не менее 20 км от населенных пунктов и по 

возможности пересмотра на законодательном уровне выноса границы СЗЗ в городах 

республиканского значения при строительстве подобных крупных объектов I категории 

(КОС) с 500 м, заменить на 20 км.  

 

 

__________________/Касымов Б. С./ 

 

 

 

Протокол № 4 
Заседания специальной общественной Комиссии ОЮЛ «АЭОК» 

 по вопросу выноса проекта КОС-2 и КОС-3 за пределы г.Астаны не менее 20 км от 

населенных пунктов и по возможности пересмотра на законодательном уровне выноса 

границы СЗЗ в городах республиканского значения при строительстве подобных крупных 

объектов I категории (КОС) с 500 м, заменить на 20 км 

 

Дата проведения: 31.05.2024 г. в 15-00 ч. по времени г.Астана. 

Место проведения: ВКС (видео-конференц связь) на платформе ZOOM. 

 

Присутствовали:  

 

№ ФИО Члены Комиссии 

1 Алдынгулова Ф.Ж. Гл. инженер-технолог ГКП «Астана Су Арнасы» 

2 Галиева Т.М. Рук. Сектора ВК и экологии ТОО «КурылысЭкспертПроект» 

3 Жаркенов Е.Ж. И.о.доцента кафедры «Строительство»ЕНУ им. Гумилева Л. Н. 

4 Касымов Б.С. Председатель Комиссии 

5 Мусабекова А.М. Житель мкр «Уркер» г.Астаны 

6 Мухамедьярова А.Б Житель мкр «Уркер» г.Астаны 

 

Повестка заседания: 

1. Обсуждение целесообразности дальнейшей работы Комиссии, в связи с возобновлением 

работ по разработке проекта КОС-2 Астаны, с переносом стр-ва на территорию КОС-3. 

 

Выступили: 

1. Касымов Б. С. - открыл заседание Комиссии, проинформировал, что по имеющейся 

информации, принято решение перенести площадку строительства КОС-2 Астаны на 

территорию, запланированную для строительства КОС-3. В связи с этим необходимо 

определиться о целесообразности продолжения работы данной Комиссии, в части вопроса 

выноса проектов КОС-2 и КОС-3 за пределы г.Астаны не менее 20 км. Предложил высказаться 

по Повестке;  

2. Мусабекова А. М. – от имени инициативной группы жителей мкр.Уркер, по обращению 

которых была создана данная Комиссия, сообщила, что они согласились с Акиматом Астаны 



о переносе площадки строительства КОС-2 на территорию КОС-3, в пределах радиуса 6 км, 

так как было разъяснено, что перенос на 20 км связан с большими финансовыми затратами, 

на которые Акимат не может пойти. А также когда обсуждался закон о санитарно-защитной 

зоне, не смогли внести никаких изменений и добиться увеличения санитарно-защитной зоны. 

Поэтому все идет в рамках законодательства. Пришлось с этим согласится, так как другого 

выхода нету. Нам уже никто не увеличит санитарно-защитную зону. Поэтому будем 

контролировать по ходу строительства. При этом КОС-1 как вонял, так он периодически и 

воняет, хотя было столько комиссий и штрафов. Выразила личное мнение, что это проявление 

коррупции, которую никто не может искоренить. Сообщила, что в общем чате жителей мкр 

«Уркер» обсуждался вопрос о закрытии данной Комиссии. За закрытие Комиссии высказалась 

Мусабекова А.М. и Жайсанбай А.С., остальные молча поддержали эту инициативу. Считает, 

что, если бы кто-то был за продолжение работы Комиссии, он бы принял участие в 

сегодняшнем заседании Комиссии. 

3. Мухамедьярова А.Б. – сообщила, что в первый раз слышит, что были какие-то обсуждения, 

встречи с Акиматом. По крайней мере в тем чатах, в которых она состоит, такой информации 

не было. Выразила несогласие с закрытием Комиссии. Наоборот, считает, что работу 

Комиссии надо продолжать и усиливать, так как даже сейчас, когда идут какие-то встречи с 

Акиматом Астаны, нет никаких подтверждающих документов, и даже если они есть 

(протокола встреч с жителями, и т.п.), то это все равно все не выполняется. Высказала 

предположение, что возможно жители не участвовали в каких-то обсуждениях, потому что 

активисты просто не доносили до жителей нужную информацию. Отметила, что, например 

она, как жительница мкр «Уркер», ни от кого не получала информацию о том, что будет 

встреча с жителями в Акимате Астаны. И о том, что есть какие-то договоренности, тоже 

впервые слышит. 

4. Касымов Б.С. – задал вопрос Мусабековой А.М.: Вы ограничились только обсуждением в 

чате, или была некая встреча с Акиматовскими сотрудниками, где они защитили перед 

жителями обоснование переноса КОС-2 на территорию КОС-3 ?  

5. Мусабекова А.М. – ответила, что лично она уже устала бороться и ходить по этому 

вопросу. И лично она уже согласилась, что КОС-2 будут строить на расстоянии 6 км, потому 

что уже нет сил. Выразила мнение, что лично она не против, если Комиссия продолжит свою 

работу, но при этом она сама выйдет из этой Комиссии, так как устала. Также отметила, что 

первый раз видит Мухамедьярову А.Б., хотя по этому вопросу борьба идет с сентября 2023 г. 

6. Мухамедьярова А.Б. – сообщила, что с сентября 2023 г не видит никакой активности в 

ватсап-чате, и пока не появилась информация о назначении данного совещания, никакой 

информации в чате не было. 

7. Касымов Б.С. – задал вопросы Мусабековой А.М.: откуда появилась цифра в 6 км ? И где 

была встреча с жителями, на которой обсуждался перенос на площадку КОС-3 ? 

8. Мусабекова А.М. – ответила, что расстояние 6 км взято из генплана г.Астаны. Точно не 

помнит дату, но жители ходили в Астанагенплан, где презентовали перенос строительства 

КОС-2 на площадку КОС-3. Жители не соглашались с этим переносом, так как хотели, чтобы 

площадку строительства перенести дальше. Но лично она уже устала и поэтому согласилась с 

этим переносом на площадку КОС-3. Также отметила, что возможно потом снова 

присоединится к работе Комиссии.  

9. Касымов Б.С. – высказал предположение, что, судя по информации от Мусабековой А.М., 

документа, в котором было бы отражено мнение большинства жителей мкр «Уркер» о 

переносе на площадку КОС-3, скорее всего нет. При этом еще раз выразил личное мнение, что 

не видит смысла в продолжении работы Комиссии таким названием, которое ставит целью 

вынести КОС-2 за 20 км с внесением соответствующих изменений в законы о сан-защитных 

зонах, так как решение о размещении КОС-2 на площадке КОС-3 уже принято Акиматом 

г.Астаны, и по словам Мусабековой А.М. жители мкр «Уркер» не возражают против этого, 

так как устали. Возможно, есть смысл продолжить работу Комиссии с другим названием и 

целями, но для этого надо услышать мнение самих жителей. 



10. Мухамедьярова А.Б. – отметила, что в списке участников ватсап-группы, тех кто входит 

в Комиссию, по ее мнению, только два жителя мкр «Уркер» - Жайсанбай А.С и 

Мухамедьярова А.Б. Остальные, по ее предположению, проживают в Восточной Ильинке. 

Поэтому считает неправильным говорить о пассивности жителей. Выразила мнение, что 

активисты должны правильно доносить до жителей информацию. Отметила, что в мкр. 

«Уркер» есть свои активисты, которые работают и освещают все такие моменты. Отметила, 

что пока не доказано, что неприятный запах идет от КОС-1, так как есть вероятность, что запах 

идет от близлежащих зарослей камыша в большом объеме. Задала вопрос – будет ли после 

результатов голосования закрыта Комиссия или она продолжит работу в другом составе? 

11. Касымов Б.С. – ответил, что если по результатам заочного голосования среди жителей 

«Уркера» входящих в данную Комиссию, не окажется желающих дальше бороться за перенос 

КОС-2 на расстояние 20 км от Астаны, то работа данной Комиссии под этим названием 

конечно будет прекращена. Дополнительно разъяснил, что изначально Комиссия была 

создана для решения проблемы негативного воздействия вредных выбросов от работы КОС 

г.Астаны. Потом жители написали заявление, в том числе с просьбой изменить название и 

цель работы Комиссии на решение вопроса о переносе КОС-2 на расстояние 20 км от г.Астаны 

и внесение соответствующих изменений в законы о санитарно-защитных зонах. Поскольку 

решение о переносе КОС-2 на территорию КОС-3 уже принят Акиматом Астаны, то надо 

понять, путем проведения голосования – есть ли среди жителей мкр «Уркер», входящих в 

состав Комиссии, желающие дальше заниматься вопросом переноса на 20 км и внесения 

соответствующих изменений в законы о санитарно-защитных зонах или они согласны с этим 

переносом на территорию КОС-3 и соответственно в этим решить вопрос с дальнейшем 

работой данной Комиссии. 

12. Галиева Т.М. – выразила мнение, данная Комиссия создавалась, чтобы помочь жителям, 

поэтому если сами жители не хотят дальше бороться за вынос КОС-2 на расстояние 20 км от 

г.Астаны, то дальнейшая работы Комиссии в этом направлении не имеет смысла. Поэтому 

выразила мнение, что эту Комиссию надо закрыть, или продолжить работу в другом ключе. 

Отметила, что на генплане развития г.Астаны до 2035 г. КОС-2 и КОС-3 расположены очень 

рядом. Задала вопрос – а кто-нибудь видел документ, утвержденный Акиматом, о переносе на 

площадку КОС-3 ?  

13. Алдынгурова Ф.Ж. – ответила, водоканал не получал официального документа о 

переносе строительства КОС-2 на площадку КОС-3. И это тоже рядом с КОС-1. 

14. Касымов Б.С. – прокомментировал, что о факте принятия решения о переносе КОС-2 на 

площадку КОС-3 известно давно, и высказал личное мнение, что не сомневался, что жителям 

это тоже хорошо известно, так как они всегда утверждали, что держат ситуацию на контроле. 

Что и подтвердила Мусабекова А.М., по словам которой жители участвовали в обсуждении 

переноса на площадку КОС-3 и согласились с этим. 

15. Жаркенов Е.Ж. – также задал вопрос: Есть ли официальный документ о переносе КОС-2 

на площадку КОС-3 ? Выразил мнение, что если такого документа нет, то работу Комиссии 

надо продолжить. Отметил, что Жайсанбай А.С. написала в общем ватсап-чате: «Комиссию 

надо закрыть, мы уже пришли к соглашению на 5 км.» 

16. Касымов Б.С. - ответил, что такого официального документа в распоряжении Комиссии 

пока нет, но есть информация о том, что идет подготовка к проектированию КОС-2 на 

площадке КОС-3. Задал вопрос Мухамедьяровой А.Б.: готова ли она принять участие в 

дальнейшей работе Комиссии в случае принятия решения о продолжении работы? 

17. Мухамедьярова А.Б. – ответила, что да, готова, если Комиссия будет работать в том 

составе, в котором сейчас, например, работают активисты мкр «Уркер», в Комиссии по 

газификации. Отметила, что в мкр «Уркер» проживает около 20 тыс.человек, есть разные 

активисты и всех знать невозможно, поэтому считает, что неправильно от имени некоторых 

активистов говорить за всех жителей.  

18. Касымов Б.С. – предложил вынести на заочное голосование вопрос о целесообразности 

дальнейшей работы Комиссии с таким названием и целью о переносе КОС-2 на расстояние 20 

км. от г.Астаны с внесением соответствующих изменений в законы о сан-защитных зонах. 



Порекомендовал Мухамедьяровой А.Б., в случае принятия решения о закрытии Комиссии, 

обратиться в Комиссию со своим Особым мнением, в котором отразить свои предложения по 

вариантам дальнейшей работы по проблеме негативных запахов, в том числе путем создания 

новой Комиссии с другим составом. Закрыл совещание. 

 

По результатам обсуждения приняли решения: 

1. Провести заочное голосование членов Комиссии по вопросу целесообразности 

дальнейшей работы Комиссии по вопросу переноса КОС-2 на 20 км от Астаны с внесением 

соответствующих изменений в законы о сан-защитных зонах, и по результатам голосования 

принять решение о дальнейшей работе Комиссии. 



Утверждаю:  
Председатель Комиссии 

 

_______________/Касымов Б.С./  

 

 

Протокол Заочного голосования № 1 от 08.06.2024 г. 
специальной общественной Комиссии РГ АЭОК по выносу проекта КОС-2 и КОС-3 за 

пределы г.Астаны не менее 20 км от населенных пунктов и по возможности пересмотра на 

законодательном уровне выноса границы СЗЗ в городах республиканского значения при 

строительстве подобных крупных объектов I категории (КОС) с 500 м заменить на 20 км 

 

Основание для проведения: Решение по Протоколу № 4 заседания Комиссии от 31.05.24 г; 

Время проведения: в период с 06.06.24 по 07.06.24 (включительно); 

Способ проведения: в ватсап-чате Комиссии; 

Вопрос поставленный на голосование: Прекращение работы специальной общественной 

Комиссии РГ АЭОК по выносу проекта КОС-2 и КОС-3 за пределы г.Астаны не менее 20 км 

от населенных пунктов и по возможности пересмотра на законодательном уровне выноса 

границы СЗЗ в городах республиканского значения при строительстве подобных крупных 

объектов I категории (КОС) с 500 м заменить на 20 км; 

Результаты заочного голосования: 

 

№ ФИО Члены Комиссии За/против 

1 Алдынгулова Ф.Ж Гл. инженер-технолог ГКП «Астана Су Арнасы» За 

2 Галиева Т.М. Рук. Сектора ВК и экологии  

ТОО «КурылысЭкспертПроект» 

За 

3 Джусупов Р.К. Нач. отдела экологии ГКП «Астана Су Арнасы» За 

4 Жаркенов Е.Ж. И.о. доцента кафедры «Строительство» 

ЕНУ им. Гумилева Л. Н. 

За 

5 Камалов Р.З. Гл. инженер проекта ТОО «СтройТехМастер» За 

6 Касымов Б.С. Председатель Комиссии За 

7 Смирнова И.В. Депутат Мажилиса Парламента РК VIII созыва от 

Народной партии Казахстана 

За 

8 Алиева Д.К. Житель мкр «Уркер» г.Астаны За 

9 Досумова З.Т. Житель мкр «Уркер» г.Астаны За 

10 Жайсанбай А.С Житель мкр «Уркер» г.Астаны За 

11 Кужатаева А.А. Житель мкр «Уркер» г.Астаны За 

12 Мусабекова А.М. Житель мкр «Уркер» г.Астаны За 

13 Седых И.А. Житель мкр «Уркер» г.Астаны За 

14 Трушев Ж. А. Житель мкр «Уркер» г.Астаны За 

 

Итоги заочного голосования: 14 голосов – За, против – Нет, остальные – воздержались. 

 

 


